

descendent d'Hébert, ou qui ne soient allées à ses descendants.

40. *Quel fut l'état de la colonie sous la compagnie des marchands? (1614-21)*—La colonie resta dans une extrême faiblesse, parce que les marchands, trop préoccupés du commerce des fourrures, ne faisaient que le moins possible pour la colonisation.

La population de Québec variait de 50 à 60 personnes, et encore sur ce nombre, il n'y avait que les Récollets et la famille d'Hébert qui s'occupassent de culture. Les quelques autres familles fixées dans le pays, comme celle d'Abraham Martin et de Pierre Desportes, vivaient de la traite, de chasse et de pêche.

41. *Que se fit-il de plus remarquable sous cette compagnie?*—La construction du couvent des Récollets (1619-20), l'arrivée de la famille de Champlain, et la fondation du fort Saint-Louis (1620).

Les Récollets, qui jusque-là avaient été logés près de la chapelle de Québec, choisirent pour l'emplacement de leur couvent un endroit solitaire, agréablement situé sur le bord de la petite rivière, à laquelle Cartier avait donné le nom de Sainte-Croix, et que les Montagnais appelaient *Cabirecoubà*. Les Récollets la nommèrent rivière Saint-Charles, en mémoire d'un de leurs bienfaiteurs, Charles de Boues, grand-vicaire de Pontoise. Ce couvent est devenu plus tard l'Hôpital-Général.

Dans le même temps (1620), Champlain, ayant obtenu quelques secours de la compagnie, et persuadé que le pays allait prendre une nouvelle face, amena avec lui sa famille à Québec, répara les logements, et construisit sur le côté qui couronnait l'habitation, un petit fort qu'il appela fort Saint-Louis, et qui bientôt par sa